



## **El Gobernador de Nariño presidió primer sesión en el año 2014, del Comité Departamental de Justicia Transicional**

**San Juan de Pasto, 27 de febrero de 2014 (Prensa)** El Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero** presidió ayer, la primera sesión en el año 2014, del **Comité Departamental de Justicia Transicional** que abordó la situación humanitaria de la comunidad indígena Awá, del Resguardo Maguí.

Esta comunidad indígena afectada por violaciones a los derechos humanos e infracciones al Derecho Internacional Humanitario, hoy concentrada en los centros educativos debido a la restricción de la movilidad en la zona por causa del conflicto armado interno, situación que ha provocado una emergencia educativa. De acuerdo al censo realizado por la Unidad de Víctimas territorial Nariño, se trata de 807 personas correspondientes a 224 familias afectadas.

Ante esta situación de emergencia humanitaria, la Alcaldía de Ricaurte entró a atender a la población, como primera instancia, en articulación con la Unidad de Atención a Víctimas territorial Nariño. El ICBF está igualmente haciendo presencia en la comunidad a través de la atención integral de 210 cupos para primera infancia. En materia de saneamiento básico, OXFAM hizo entrega de 40 filtros de agua.

El Gobernador de Nariño insistió en la necesidad de ponerle fin al conflicto armado, no solo en Ricaurte, sino en Nariño y Colombia, por esta razón reiteró su respaldo al proceso de paz que se adelanta en La Habana. "El conflicto debe respetar unas reglas en derechos humanos y al Derecho Internacional Humanitario, hay valores de los seres humanos que no deben afectarse".

Como compromisos de esta primera sesión del Comité Departamental de Justicia Transicional se define:

-Dar apertura a un espacio entre el Gobernador de Nariño y los diferentes niveles de Gobierno con el Resguardo indígena de Magui perteneciente al Municipio de Ricaurte, con el fin de analizar la problemática y las condiciones para el desarrollo de esta comunidad.

-La Gobernación de Nariño a través de la Oficina de Derechos Humanos convocará a reunión el día 12 de Marzo, al Gobernador del Resguardo



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



Indígena de Magüí defensoría del pueblo, Ministerio de Defensa, Fuerza Pública, Alcalde del Municipio de Ricaurte, con el fin de analizar la directiva 016, emitida por el Ministerio de Defensa en el año 2006 que trata sobre los operativos militares asumidos en el marco de los derechos Humanos y el derecho Internacional Humanitario, en territorio indígena.

-El Ministerio del Interior abrirá un espacio de dialogo con el fin de hacer el respectivo seguimiento a los compromisos adquiridos en la mesa de concertación con el pueblo Awa.

-Por parte de la Unidad de Restitución de Tierras territorial Nariño propone en conjunto con la Defensoría del Pueblo, una mesa especial para tratar temas de territorio.

El Comité contó con la participación de las diferentes dependencias de la Administración Departamental, Ministerio del Interior, Alcaldía de Ricaurte, cooperación internacional, comunidad indígena del Resguardo Magüí, ICBF, Incoder, Defensoría del Pueblo, Ejército, Policía, entre otros.

Los comités territoriales de justicia transicional coordinan las acciones con las entidades que conforman el "Sistema Nacional de Atención y Reparación Integral a las Víctimas" en el nivel departamental y municipal para articular la oferta institucional y garantizar así los derechos de las víctimas a la verdad, la justicia y la reparación.

### **"Están garantizadas unas elecciones seguras y transparentes": Viceministro del Interior**

Durante la reunión de la comisión de coordinación y seguimiento de los procesos electorales en el departamento de Nariño, desarrollada ayer en Pasto, el Gobernador **Raúl Delgado Guerrero** invitó a todos los actores institucionales a que coadyuven en un proceso electoral limpio y transparente.

En el encuentro que participó también el Viceministro de relaciones políticas del ministerio de interior, **Juan Camilo Restrepo Gómez**, el mandatario regional hizo un llamado a los partidos políticos y candidatos para que este proceso electoral se desarrolle de manera tranquila y con el cumplimiento de las normas electorales. Dijo que el gobierno departamental está trabajando en coordinación con las diferentes instituciones, para que todos los candidatos tengan plenas garantías.





COMUNICADO DE PRENSA No.

Gobernación de  
**Nariño**

DESPACHO DEL GOBERNADOR  
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

Por su parte el viceministro Restrepo Gómez, luego de recibir los informes tanto de la Registraduría como de los organismos de seguridad del departamento, expresó su tranquilidad de que está garantizada la seguridad y transparencia de este proceso electoral. Invitó a los alcaldes de Nariño a que colaboren con la Registraduría en sus jurisdicciones, en aspectos logísticos el día lectoral.

De igual manera el alto funcionario invitó a los representantes de partidos y movimientos políticos a que si conocen de irregularidades que se estén presentando en torno a este proceso electoral, los hagan conocer de las instancias pertinentes, para que sean investigados y si se amerita, castigados.

A su turno el registrador delegado para Nariño Daniel Eduardo Molano Piamba, reconoció el apoyo que la entidad he tenido por parte de la Gobernación de Nariño y las diferentes instituciones en la organización de este proceso electoral.

El funcionario invitó a los diferentes actores políticos para que este próximo 9 de marzo "jueguen limpio". Reiteró su llamado a movimientos y partidos políticos para que aprovechen estos últimos días, el asesoramiento que la entidad puede prestarles en aspectos que tienen que ver con el desarrollo del día de las elecciones, que según dijo, "es donde más se presentan problemas por el desconocimiento de temas simples".

La comisión se volverá a reunir, por convocatoria del Gobernador de Nariño, el próximo 5 de marzo a las 9 de la mañana, para la última revisión de este proceso electoral.

### **El Consejo Departamental de política social de Nariño aprobó por unanimidad el Plan de Acción Integral del año 2014.**

Ampliar cobertura y mejorar la calidad de los servicios desde el trabajo articulado en pro de mejores condiciones de vida de los grupos poblacionales, son dos de los grandes retos definidos por El Consejo Departamental de política social.

Así lo determinó este organismo, durante la primera sesión del año, presidida por el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, para aprobar



[www.narino.gov.co](http://www.narino.gov.co)

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



el Plan de Acción integral del año 2014 y los diferentes planes de los 6 comités que lo conforman.

En este espacio, por iniciativa del mandatario nariñense se decidió emprender como gran reto, acciones de búsqueda de los niños y niñas menores de cinco años de los niveles 1,2 y 3 del Sisben que no están siendo atendidos por ICBF o por otras entidades. Para que una vez identificados, sean vinculados a los servicios y posteriormente pasen al sistema educativo desde el grado cero.

Otras de las principales metas consideradas para el año 2014 se encuentran: avanzar en la implementación de las políticas públicas, continuar la formulación participativa de política pública de población LGBTI, brindar asistencia técnica a los municipios, articular acciones institucionales en torno a la implementación de proyectos estratégicos para los grupos poblacionales.

El Comité de Seguridad y soberanía alimentaria ejecutará recursos superiores a \$10 mil millones del Sistema General de Regalías a través de cinco proyectos para atender población afro, indígena campesina y en situación de desplazamiento.

Prevención de las violencias basadas en género, atención integral a mujeres víctimas de violencia, atención especializada a 1.422 niños y niñas en condición de discapacidad, oportunidades de ingresos a mujeres y jóvenes; fortalecimiento de la estrategia de prevención de embarazo en adolescentes, atención 8 mil adultos mayores, son entre otras, las metas que serán asumidas desde los 6 comités que conforman el Consejo Departamental de Política Social de Nariño.